

Le ministre de l'Intérieur félicite des imams formés à la laïcité

LE PROGRES – 11/10/13

Rhône. Jeudi, à la préfecture, 17 personnes, en majorité des imams, ont reçu un certificat délivré par l'Institut français de civilisation musulmane en présence de Manuel Valls.

« J'ai acquis une connaissance de l'histoire, du contexte socioculturel. Je ne vois plus la laïcité de la même façon ». Abdallah Haloui est imam à la mosquée de Saint-Etienne. En 2012-2013, il a suivi la formation « connaissance de la laïcité » et en est sorti major. À ce titre, Manuel Valls lui a remis en mains propres ce certificat délivré par l'Institut français de civilisation musulmane. Douze autres imams, ainsi que deux enseignants, une responsable d'association et un aumônier de prison, ont reçu le même certificat, jeudi, en préfecture. Depuis octobre, l'université Lyon3, l'Université catholique et l'Institut français de civilisation musulmane (IFCM) proposent conjointement deux formations, dont ce certificat, surtout destiné aux imams. Kamel Kabtane, l'un des responsables de l'IFCM, adossé à la mosquée de Lyon précise: « ce sont souvent des imams qui viennent d'arriver. Nous souhaitons aussi qu'ils puissent dialoguer en français avec les fidèles ».

Une laïcité « qui n'est pas l'ennemie de la religion »

Mathilde Philip-Gay, enseignante à Lyon 3 et cheville ouvrière du diplôme universitaire « Religion, liberté religieuse et laïcité », remarque que « beaucoup de conflits, mis sur le compte de la religion, relèvent d'autres choses », citant pour exemple un gamin en classe verte demandant « par provocation d'ado mal élevé » à son enseignant de le réveiller tôt pour la prière.



Le ministre de l'Intérieur Manuel Valls a remis les certificats aux différentes personnalités. Abdallah Halloui (à gauche au premier plan), imam à Saint-Etienne, est sorti major.

Jeudi, lors de la cérémonie, tous les partenaires se sont félicités d'une « victoire du vivre ensemble » selon les termes employés par Benaïssa Chana, vice-président du Conseil régional du culte musulman (CRCM). Lequel a conclu son discours en remerciant le ministre et Dieu: « Celui qui ne remercie pas les gens ne remercie pas Dieu [] ».

Manuel Valls a largement justifié sa présence en rappelant à la fois, sa casquette de ministre des Cultes et en qualifiant les formations «d'intérêt général» car elles apprennent «aux responsables religieux à connaître le cadre dans lequel ils évoluent.» Il a insisté sur une laïcité «qui n'est pas l'ennemie de la religion, mais une organisation des pouvoirs publics qui doit permettre à chacun d'exprimer sa religion.» «L'islam est compatible avec la République, la démocratie, la laïcité et l'égalité homme-femme», a aussi affirmé le ministre.

-Muriel Florin

Tous droits réservés : Le Progrès

7165394A95A0B90100B00A68AE06F1FF5CC3BF7285B28C8EF0E51C5

Diff. 345 134 ex. (source OJD)